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（第３号様式） 

会 議 要 旨 

会 議 名 令和３年度 第１回館山市社会教育委員会議 

開 催 日 令和３年７月８日（木） 午前１０時００分から 

開催場所 館山市コミュニティセンター１階 第１集会室 

出 席 者 社会教育委員１１名、教育長、事務局７名 

公開・非公開の別 公開  

非公開の場合の 

理由 

 

傍 聴 者 ０ 名 

【会議概要・結果等】 

１．開会 

２．教育長あいさつ 

社会教育委員の皆様には、日頃より社会教育へのご理解や、社会教育の推進にご尽力いただき感謝

申し上げる。また、新たに社会教育委員に任命された方、よろしくお願いしたい。 

今朝、中国地方の大雨のニュースが報道され、被害が心配な状況である。先日の熱海の大規模な土

石流の被害に心よりお見舞い申し上げる。館山市も先日、大雨警報が出た際、様々な対応をとった。

ここ３年ほど、当たり前のことが当たり前でなくなってきているように感じる。２年前は台風と大雨、

昨年と今年は新型コロナウイルス感染症で学校教育も大きな影響を受けている。今後の事も考えてい

かなければいけない。事業についても、コロナ禍で先の見通しが困難な中、中止や規模縮小、開催方

法の変更等の対応を取った。今年度はできる限り感染リスクを抑えながら実施していこうという考え

である。このような状況下でも社会教育がより充実したものになるよう、委員の皆さんからご意見を

頂きたい。 

３．委嘱状交付 

 出席の社会教育委員１名に委嘱状交付 

４．委員・事務局紹介：自己紹介で実施 

５．議事 

（１）令和３年度生涯学習に係る基本方針と重点施策について 

   生涯学習課、博物館、図書館、中央公民館、スポーツ課より令和３年度基本方針等を説明。 

   その後、質疑、意見交換 

（２）その他 

６．閉会 

 

【質疑応答・意見等】 

 

（委員）城山公園で自然植物のバイモユリが今年だけ枯れてしまった。薬の散布方法等、指定管理者

にもう少し研究してほしい。また、毎年ヤマユリも乱獲されている。採取禁止の看板の設置場所を花

の近くに変更した方が効果があるのではないか。 

（博物館回答）城山公園の管理は、館山城・城山公園等指定管理業務に入っている。バイモユリとヤ

マユリの件は指定管理者へ伝え、対応を取るよう話をする。 

 

（委員）館山市立図書館はどのような図書館を目指しているか。また、成人式代替行事はアロハガー

デンで行うが、悪天候の場合はどのように対応するのか。 

 （図書館回答）現在、図書館協議会で検討中である。 
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 （中央公民館回答）雨天に対応している施設がある。 

 

 （委員）図書館では高齢者への読書支援は具体的にどのようなサービスを行っているか。また、博物

館の年間入館者を知りたい。歴史が好きで何回も入館する人もいるが、年間パスポートのような通年

で利用できるものは検討しているか。 

 （図書館回答）高齢者施設での読み聞かせ等を行っている。現在は新型コロナウイルス感染症対策に

より休止している。紙芝居も充実させ、高齢者施設等へ貸し出し、活用しているところもある。 

 （生涯学習課回答）図書館まで行くことが困難な人のために、今年２月から電子図書館を導入してい

る。高齢者に特化したサービスではないが、高齢者の読書支援になると考える。 

 （博物館回答）博物館の入館者数は、令和元年度は台風や新型コロナウイルス感染症の影響による休

館等で減少した。令和２年度も４月、５月は休館のため入館者は０人だったが、年間では例年並みに

回復した。要因としては、新型コロナウイルス感染症が一度落ち着いたことや、指定管理者が行った

イベント事業に博物館入館料が含まれていたこと等が考えられる。今年度はコロナ禍でも開館してい

るので、この３カ月はほぼ例年並みである。 

  年間パスポートなど入館料に関することは、指定管理者の業務であるので、今回頂いたご意見は指

定管理者に伝える。本件について、指定管理者から市に対して協議依頼があれば、これに応じ、対応

していきたい。入館者の８～９割が市外在住者のため、リピーターの増加にも繋がると考える。 

 （委員）移動図書館のルートが学校や園中心のため、子ども対象のようで行きづらい。 

 （図書館回答）現在でも、高齢者が立ち寄る施設等をいくつか巡回している。学校への巡回も校舎外

のため、一般の方も利用できる。 

 （委員）学校への巡回を誰でも利用できることを、広く周知してほしい。 

 

 （議長）昨年度、博物館の現地視察を行う予定だったが、新型コロナウイルス感染症の影響で中止と

なった。第２回は学芸員の説明も受けながら、博物館の視察を行いたい。 

 

（議長）パラリンピック車椅子マラソン代表の鈴木朋樹選手は、神戸小学校、房南中学校の卒業生で

ある。館山市出身の若い人が活躍しているということで、情報提供する。 

 

以 上  

 


